



OMECA
Département de l'information

JOURNEE MONDIALE DE L'AIDE HUMANITAIRE

Jeudi 19 août 2021 à 15h

Palais des Nations-Unies à Genève-Suisse

OMECA – Département de l'information

Michel PEISSE

22, Avenue de Friedland – 75008 Paris – France

Email : (michelpeisse@yahoo.fr)

Tel : +33609161356 – www.omeca.org



L'Office des Nations-Unies à Genève a invité l'O.M.E.C.A a participé à la « Journée mondiale de l'aide humanitaire » le jeudi 19 août 2021 au Palais des Nations-Unies à Genève – Suisse.

l'O.M.E.C.A remercie Madame Tatania VALOVAYA, directrice générale de l'Office des Nations-Unies à Genève de cette invitation et était représentée par son Vice-président chargé de la Protection de l'Environnement, de la Forêt et de l'Agriculture, M. Michel VILLE.

JOURNÉE MONDIALE DE L'AIDE HUMANITAIRE

Les personnalités présentes :

Madame Tatania VALOVAYA-Directrice générale de l'Office des Nations Unies à Genève.

Madame Michelle BACHELET-Haute -Commissaire des Nations Unies aux droits de l'homme.

Madame Laura DOLCI-Membre de la famille d'une des victimes des attaques contre la mission des Nations Unies à Bagdad le 19 août 2003.

Son Excellence M. Abdul Karim HASHIM MOSTAFA-Ambassadeur représentant permanent de la République d'Iraq auprès de l'Office des Nations Unies.

Madame Prisca CHAOUI-Secrétaire exécutive, Conseil de coordination du personnel de l'Office des Nations Unies à Genève.

Madame Wafaa SAEED-Directrice par intérim des la Division de coordination, Bureau des Nations Unies pour la coordination des affaires humanitaires (OCHA).

Maître de cérémonie : Madame Alessandra VELLUCCI-Directrice, Service de l'information des Nations Unies

OMECA – Département de l'information

Michel PEISSE

22, Avenue de Friedland – 75008 Paris – France

Email : (michelpeisse@yahoo.fr)

Tel : +33609161356 – www.omeca.org

Madame Tatania VALOVAYA a prononcé un émouvant discours (texte : source Nations Unies-Genève).

Chers survivants des attaques contre les travailleurs humanitaires,

Chères familles et amis de collègues perdus dans l'humanitaire

le service,

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Joignez-vous à moi pour un moment de silence.

(Moment de silence)

Il y a dix-huit ans, aujourd'hui même, la famille des Nations Unies a perdu 22 collègues dans l'attentat suicide dévastateur de l'hôtel Canal à Bagdad. Le 11 décembre 2007, un autre acte terroriste insensé à Alger a causé la mort de 17 membres du personnel de l'ONU.

Leurs noms sont gravés sur deux plaques derrière moi, commémorant à jamais leur sacrifice ultime au service de l'humanité. Ces personnes courageuses sont une source d'inspiration pour nous tous. Chacun d'entre eux était un héros pour la cause de l'humanitarisme, leur vie écourtée à leur apogée.

Nous avons déjà perdu et depuis des collègues dans de nombreux autres endroits du monde. La liste des attaques contre le personnel de l'ONU s'est agrandie de façon exponentielle au fil des ans. Rien qu'en 2020, 475 travailleurs humanitaires ont été attaqués et 108 travailleurs humanitaires ont été tués.

Aujourd'hui, nous inclinons la tête devant ces collègues, nos amis et notre famille tombés au combat. Nous saluons la bravoure et la résilience des survivants. Nous rendons hommage aux milliers de travailleurs humanitaires du monde entier, prêts à tout risquer pour un monde meilleur. Vous êtes le cœur et l'âme de l'ONU.

Comme vous le savez, ces derniers jours, le monde entier a suivi avec le cœur lourd les événements en Afghanistan, qui ont entraîné une crise humanitaire qui touche plus de 18 millions de personnes, soit la moitié de la population du pays. Malgré les

OMECA – Département de l'information

Michel PEISSE

22, Avenue de Friedland – 75008 Paris – France

Email : (michelpeisse@yahoo.fr)

Tel : +33609161356 – www.omeca.org



graves développements dans le pays, les travailleurs humanitaires restent fidèles à leur mission de fournir des services vitaux aux communautés touchées. Comme l'a

dit le Secrétaire général, l'ONU reste et apporte son soutien au peuple afghan à l'heure où il en a besoin.

En outre, à la suite d'un important tremblement de terre en Haïti il y a quelques jours à peine, qui a fait près de 2 000 morts et de nombreux blessés et sans abri, les travailleurs humanitaires sont là au premier plan, fournissant une aide vitale.

Cette catastrophe est un rappel déchirant du tremblement de terre majeur qui a dévasté Haïti en 2010, où des centaines de milliers de personnes ont perdu la vie, dont 102 collègues courageux et dévoués. Mes pensées vont au peuple haïtien et à tous ceux qui ont perdu leurs proches. L'ONU est solidaire du peuple haïtien et continuera d'apporter son appui en ces temps difficiles.

Ces immenses tragédies humaines, et d'innombrables autres, ont eu un impact sur la vie de millions de personnes, y compris beaucoup d'entre vous qui se sont joints à nous ici aujourd'hui, à la fois physiquement et virtuellement.

Je suis profondément honoré et honoré de partager ce moment avec certains des survivants et des membres des familles des victimes. Un grand merci à Laura Dolci pour avoir partagé vos souvenirs et vos réflexions sur l'attentat à la bombe de l'hôtel Du Canal de Bagdad en cette occasion importante. Vos paroles garderont vivante la mémoire de ceux que nous avons perdus et nous inspireront à mener à bien leur travail.

La Journée mondiale de l'aide humanitaire est aussi l'occasion de se souvenir des nombreuses victimes du terrorisme. Nous rendons hommage aux milliers de civils – attaqués, blessés et tués dans de violents conflits à travers le monde. Le 21 août, l'Organisation des Nations Unies célébrera la Journée internationale du souvenir et de l'hommage aux victimes du terrorisme. L'ONU est solidaire des familles qui ont perdu des êtres chers, des survivants blessés et de ceux dont la vie a été changée à jamais par des actes de terrorisme.

Chers collègues et amis,

En cette année difficile, les humanitaires sont mis à l'épreuve comme jamais auparavant. La pandémie de COVID-19 a encore exacerbé les besoins humanitaires à travers le monde tandis que les urgences climatiques continuent de faire des ravages à une échelle que la communauté humanitaire ne peut pas gérer.

OMECA – Département de l'information

Michel PEISSE

22, Avenue de Friedland – 75008 Paris – France

Email : (michelpeisse@yahoo.fr)

Tel : +33609161356 – www.omeca.org



L'année dernière, qui a connu certaines des pires catastrophes naturelles jamais enregistrées, y compris des vagues de chaleur extrêmes, nous a montré les effets dévastateurs du changement climatique. Près de 1 000 personnes ont perdu la vie à cause des inondations rien qu'en juillet. Dans diverses parties du monde, les chocs climatiques ont entraîné la famine, la sécheresse et des incendies de forêt dévastateurs.

Le temps est écoulé pour les personnes les plus vulnérables du monde – celles qui ont le moins contribué à l'urgence climatique mondiale, mais qui sont les plus durement touchées – et des millions d'autres personnes ont perdu leur maison, leurs moyens de subsistance ou leur vie.

Je profite donc de cette occasion pour vous inviter à vous joindre à #TheHumanRace contre la crise climatique - la campagne mondiale de cette année pour la Journée mondiale de l'aide humanitaire. Je vous encourage à vous joindre à des personnes du monde entier sur l'application Strava pour courir, marcher, nager, ramer ou faire du vélo pour l'action climatique jusqu'au 31 août. Chaque minute d'activité compte pour porter notre message aux dirigeants mondiaux lors de la Conférence des Nations Unies sur les changements climatiques (COP26) en novembre.

Mesdames et Messieurs,

En cette occasion solennelle, honorons la mémoire de nos collègues tombés au combat en nous consacrant à la noble cause de la promotion de la paix, de la prospérité et des possibilités pour chaque être humain dans ce monde.

Aujourd'hui, c'est l'occasion d'examiner nos propres vies et de réfléchir à ce que nous pouvons faire de plus pour aider - pour tendre la main aux personnes qui endurent des difficultés, des conflits ou des catastrophes. Comme Martin Luther King Jr. l'a dit un jour, la question la plus persistante et la plus urgente de la vie est : « Que faites-vous pour les autres ? » J'espère que cette question inspirera l'esprit humanitaire en vous tous.

Merci à tous d'être avec nous aujourd'hui - que ce soit ici même à Genève, ou virtuellement, en nous rejoignant de Bagdad, d'Alger, de New York et d'ailleurs.

Je vous remercie de votre attention.

OMECA – Département de l'information

Michel PEISSE

22, Avenue de Friedland – 75008 Paris – France

Email : (michelpeisse@yahoo.fr)

Tel : +33609161356 – www.omeca.org

Source photos : OMECA



Mme Alessandra VELLUCCI



Mme Tatania VALOVAYA prononçant son discours



Mme Michelle BACHELET



**Son Excellence M.
Abdul-Karim HASHIM
MOSTAFA**



**M. Michel VILLE remerciant au nom du
Président de l'OMECA, M. Michel PEISSE,
Madame Tatania VALOVAYA de son invitation à
cette journée mondiale de l'aide humanitaire et
la félicitant pour cette émouvante cérémonie**

OMECA – Département de l'information

Michel PEISSE

22, Avenue de Friedland – 75008 Paris – France

Email : (michelpeisse@yahoo.fr)

Tel : +33609161356 – www.omeca.org